

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1988)

Vorwort: Avant-propos
Autor: Sommaruga, Cornelio

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AVANT-PROPOS

L'action humanitaire est la raison d'être du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. Elle se déroule, le plus souvent, dans un environnement caractérisé par l'exacerbation des antagonismes politiques, par des tensions économiques d'apparence irréversible, quand ce n'est pas par l'affrontement de dogmatismes concurrents et irréconciliables.

Cette vision peut paraître catastrophiste. Elle n'est que réaliste. Le Comité international de la Croix-Rouge est bien placé pour le savoir, lui qui, sans relâche mais non sans difficultés, depuis 125 ans de présence sur les terrains les plus douloureusement «chauds» du globe, est le témoin des grands problèmes de notre temps.

Garder sa lucidité, dans de tels contextes, est un pari difficile. Vouloir, en plus, inscrire son action dans une dynamique humanitaire mobilisatrice, en demandant aux Etats du monde d'y souscrire, est l'illustration d'un certain idéalisme dont le Mouvement est fier.

Les fruits de la mobilisation humanitaire à l'échelle mondiale ont parfois le goût des raisins de la colère: parce que les exhortations émanant de la Croix-Rouge ou du Croissant-Rouge ont été impuissantes à flétrir des dirigeants occupés à préserver l'acquis politique; parce que les approches faites auprès d'un gouvernement se sont révélées trop timides pour être suivies d'effets; ou parce qu'une prise de position trop explicite aura, à l'inverse, provoqué une réaction de rejet de la part d'un interlocuteur.

Autant de situations réelles qui n'excluent pas, toutefois, des développements positifs, lorsqu'un Etat, convaincu du bien-fondé des revendications humanitaires, décide de faire confiance à ces hommes et à ces femmes, armés de leurs seuls principes, venus accomplir un geste mille fois répété depuis que l'institution existe.

Le monde d'aujourd'hui requiert, de la part du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge en général et du CICR en particulier, une vigilance accrue, afin que l'ampleur et la gravité des drames de notre temps ne deviennent pas tels que des portions entières d'une région ou d'un continent abdiquent tout respect de la dignité humaine et se livrent, dans la conduite de leurs combats, à des excès incontrôlables.

S'appuyant souvent sur sa seule force morale et placé dans des situations extrêmes, le CICR est en constante recherche d'équilibre entre les nécessités vitales de l'action humanitaire et les impératifs politico-militaires de ceux qui se battent. Sa lutte permanente consiste à rapprocher ces deux extrémités, afin d'assurer, au cœur des conflits, cet îlot de répit indispensable à tous ceux qui ne participent pas ou plus aux combats.

L'essence même de la mission de la Croix-Rouge est immuable, alors que les méthodes s'adaptent et que les moyens mis en œuvre pour secourir la détresse des hommes sont de plus en plus importants.

Le soutien de la communauté internationale est donc plus que jamais requis pour qu'au moins sur le plan matériel, l'objectif soit atteint et que ceux et celles qui ont pour tâche de sauver des vies soient à même de consacrer toute leur énergie à l'action.

Cornelio SOMMARUGA
Président du CICR

